



Bologne: une conférence pour faire le point à Lausanne

Plus de dix ans après la signature de la déclaration de Bologne, la réforme est loin d'être terminée et continue à susciter un vif débat. Une discussion d'ampleur lui sera consacrée à Lausanne, le 26 mai 2010, auditoire 2064, dès 16h 15.

Samuel Beroud

Pour célébrer ses 10 ans d'existence, l'observatoire Science, Politique et Société, rattaché à la Faculté des SSP, organise une journée consacrée à la réforme de Bologne, qui s'annonce des plus intéressantes. Et il serait plus que regrettable de manquer l'anniversaire de ce centre de recherche de notre université, qui s'est spécialisé dans l'étude des politiques publiques en matière d'enseignement supérieur et de recherche, au vu du programme et des convives déjà annoncé·e·s! Jugez par vous-mêmes.

Une conférence

Cet événement sera organisé en deux parties. Tout d'abord, une conférence intitulée «La construction de l'espace européen de l'enseignement supérieur: mission impossible malgré Bologne?» vous sera proposée par Christine Musselin, directrice du Centre de sociologie des organisations de Sciences Po Paris. Avec ce titre hautement problématique, cette conférence devrait valoir le déplacement à elle seule.

Une table ronde

Mais la seconde partie s'annonce plus stimulante encore: il s'agira en effet d'une table ronde réunissant Anne-Catherine Lyon, conseillère d'Etat en charge du Département vaudois de la formation, de la jeunesse et de la culture, Dominique Arlettaz, recteur de l'Unil, Charles Kleiber, ancien secrétaire d'Etat à l'Education et à la recherche, Samuel Beroud, coprésident de la Fédération des associations d'étudiant·e·s de l'Unil, Romain Felli, ancien Président de l'Association du corps intermédiaire et des doctorant·e·s de l'Unil, Blaise Roulet, vice-directeur de l'Office fédéral de la formation professionnelle et de la technologie, Raymond Werlen, secrétaire général adjoint de la Conférence des recteurs des universités suisses. Intitulée

«Bologne... et après? Quel futur pour les universités?» et modérée par Nicolas Dufour, journaliste au journal *Le Temps*, cette rencontre devrait être également l'occasion de faire le point sur l'implantation de Bologne à Lausanne.

Au vu de la qualité des interlocuteurs·trices, la FAE a évidemment accepté de représenter le point de vue étudiant

...Les critiques des étudiant·e·s prises en considération...

lors de cette journée. Elle espère notamment pouvoir mettre en avant les résultats de la recherche scientifique qu'elle a entreprise en septembre 2009 sur l'implantation de Bologne à l'Unil. Cette rencontre sera aussi une excellente occasion de rappeler sa position face à un certain nombre de problématiques

qui devraient être abordées, comme la durée et la structure des études, la mobilité, le financement des études et des hautes écoles, l'évaluation et l'accréditation des programmes et des institutions, les rankings, l'autonomie de la science et des institutions universitaires, l'employabilité des diplômé·e·s, etc.

Cette réunion tombe d'ailleurs idéalement: les ministres européen·ne·s de l'éducation, réuni·e·s début mars à Vienne puis à Budapest viennent de publier leur «déclaration» concernant la politique tertiaire sur le continent, dont le ton est étonnamment critique, ce qui semble indiquer que les préoccupations des étudiant·e·s commencent enfin à être prises en considération. Dans un contexte aussi propice de «bilan de Bologne», et où les critiques commencent enfin à porter leurs fruits, la FAE sera là pour rappeler auprès de ces différent·e·s interlocuteur·trices locaux·les les nombreuses difficultés et le chemin

qu'il reste à parcourir pour que la réforme de Bologne soit enfin plus qu'une nouvelle structure d'étude, avec des modules et des crédits dont on attend toujours les promesses. Sans vouloir plomber l'ambiance, bien évidemment...

Venez nombreux·ses!

La FAE invite tou·te·s les étudiant·e·s intéressé·e·s de près ou de loin à la politique de la formation tertiaire à venir assister à cette discussion. Après les événements de l'automne dernier, qui ont prouvé l'intérêt marqué des étudiant·e·s pour les questions concernant la formation tertiaire, cette rencontre est une occasion unique pour remettre au premier plan toutes les questions qui nous concernent dans notre vie d'étudiant·e au quotidien. Pour des informations complémentaires, avec le programme détaillé, rendez-vous sur le site de la FAE (www.unil.ch/fae) dès le mois d'avril. D'ici là, sortez déjà vos agendas! •

A l'occasion des 10 ans de l'Observatoire Science, Politique et Société de la Faculté des sciences sociales et politiques de l'Université de Lausanne.
Mercredi 26 mai 2010, Salle 2064, Bâtiment Anthropale, Métro M1 UNIL-Dorigny

le savoir vivant

Invitation à une Conférence et à une Table ronde sur le thème

BOLOGNE...

et après?
quel futur pour
les universités?

Unil
UNIL | Université de Lausanne
Observatoire Science,
Politique et Société

Unil

La présence d'invité·e·s tel·les que Mme Lyon et M. Kleiber font de ce débat un événement majeur!